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Expectativa 
por reacción 
de mercados 
al escándalo 
de las cripto
política. La publicación del Presidente en la red social X difundiendo una criptomoneda tuvo fuertes repercusiones globales.

Hoy, cuando abran los mercados, 
se podrán medir los efectos colatera
les en el ámbito económico-financie
ro del escándalo cripto que comenzó 
en la noche del viernes, con una 
publicación del presidente Javier 
Milei en la red social X.

Las cotizaciones de los bonos, los 
dólares (el blue y los financieros) y 
las acciones de las empresas argenti
nas se pondrán a prueba este lunes, 
después de un fin de semana intenso 
en el que se generaron todo tipo de 
polémicas después de que Milei pro
moviera el proyecto de la criptomo
neda “$Libra” y, horas después, se 
retractara.

En tanto, el efecto político que 
comenzó a en declaraciones de ofi

cialistas y opositores en redes socia
les también tendrá su capítulo 
propio hoy, en tribunales, cuando 
comiencen a ingresar las denuncias 
anunciadas.

Páginas
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Federico Sturzenegger se reunió con Kristalina Georgieva, del FMI
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Buenos días, Córdoba

TAL CUAL porChumbi LAS FRASES DEL DÍA

Maximiliano Ferraro

Diputado

"El problema no radica sólo en la 
promoción que hizo Milei, sino en 
su incapacidad poro reconocer el 
daño. Un Presidente que comete 
un error de esta magnitud debe 
asumirlo con responsabilidad".

Marcela Pagano

Diputada LLA

"No se hagan los rulos! El tweet de 
@JMilei no fue en el ejercicio de 
sus funciones (art. 99 CN) por lo 
que los diputados y senadores no 
tenemos jurisdicción para evaluar 
un mal desempeño de la función".

Blair

Artista

"Aprovecho pora repudiar o 
cualquier persona que diga amar 
la Argentino y que censure a los 
artistas y que se la pose en Twitter 
estofando gente. Si eso persono 
es el Presidente, ni te cuento".

LAS MÁS LEÍDAS
Por nuestros suscriptores en LAVOZ.COM.AR

1. Análisis. ¡Regresó el consumo! Pero del lado equivocado de la frontera
2. Recuerdo. A10 años del 15-F: las huellas humanas y materiales que dejó la inundación 
que tapó a Sierras Chicas
3. Río Cuarto. La historia del diseñador al que le encontraron un "laboratorio" de pesos y 
dólares falsos
4. Desarrollo. Caído el proyecto del Tropezón, Bugliotti acelera a fondo con el Distrito de 
Salud
5. Escándalo. Milei promovió una cripto que se desplomó y hundió a 40 mil inversores

ENFOCO

ENCUESTA 
twitter.com/LAVOZcomar 

Belgrano
Ricardo "El Ruso" Zielinski debutó 
como DT de Belgrano, pero arrancó mal. 
¿Quéopinás?
Es por los jugadores: 44,3%
Hay que darle tiempo: 39,2%
Era mejor otro DT: 16,5%

Con todas I Vecinos de Villa Adela se dirigen a barrio Villa Unión,
las plumas puestas I donde se llevó a cabo el "Carnaval de la Alegría y la Familia".

¿Todavía no sos parte 
de Club La Voz?
Accede a descuentos y beneficios 
exclusivos en cientos de comercios 
todos los días

twitter.com/LAVOZcomar
grafica01
Resaltado
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El tranvía 
histórico se 
pudre en los 
talleres de 
Tamse
patrimonio. Pese a las promesas de restaurarlo, el deterioro de la unidad es cada vez peor.Indiferencia entre las autoridades municipales y de la empresa de transporte.
Diego Marconetti

dmarconetti@lavozdelinterior.com. ar

El tranvía histórico de Córdoba 
continúa en estado de abandono y su 
deterioro avanza sin freno en la base 
de la empresa municipal de trans
porte Tamse, en barrio General Paz. 
Pese a que su traslado en septiembre 
de 2023 había sido presentado como 
el inicio de su restauración, a más de 
un año y medio de esa fecha, no solo 
no hubo avances en la recuperación, 
sino que la unidad sigue expuesta a la 
intemperie sin ninguna protección 
efectiva.

La Asociación Amigos del Tranvía 
de Córdoba (AATC), entidad que pro
movió su adquisición y que desde 
hace décadas trabaja en la conserva
ción de este vehículo, expresó su 
profundo malestar ante la falta de 
acción de las autoridades municipa
les y de Tamse.

En un comunicado enviado a La 
Voz. la organización denunció que no 
se cumplieron ninguna de las prome
sas realizadas y que el estado del 
tranvía, en lugar de mejorar, ha 
empeorado.

Según indicaron, la estructura de 
madera, que ya presentaba signos de 
deterioro al momento del traslado, 
sigue en contacto directo con la lluvia 
y la humedad, lo que acelera su 
degradación. “Ni siquiera se le colocó 
un resguardo adecuado. La lona que 
se dispuso para cubrirlo está mal 
colocada y no cumple su función de 
protección. Además, las chapas que 
recubrían sus laterales fueron retira
das y nunca restituidas, dejando la 
estructura a la intemperie”, alertó 
Lucio Eduardo Peñaloza, presidente 
de la AATC.

Promesas incumplidas

La historia del tranvía portugués 
que hoy se encuentra en Córdoba 
está marcada por una serie de trasla
dos y abandonos. La unidad llegó en 
1998 desde Lisboa, comprada con el 
apoyo de la empresa Vent3 y la inten
ción de sumarse a un circuito históri
co y turístico que nunca se concretó.

Durante años, estuvo exhibida en 
el Museo de la Industria, y en 2008 
fue ubicada en una plazoleta frente a 

la Compañía de Jesús, en el centro de 
la ciudad, como parte de un homena
je al personaje conocido como “Jar
dín Florido”, un habitual usuario del 
antiguo servicio de tranvías.

Sin embargo, en los años siguien
tes fue trasladado nuevamente, pri
mero a los talleres ferroviarios de Alta 
Córdoba y luego al estacionamiento 
del Dino Malí, donde permaneció en 
total abandono hasta que se decidió 
su rescate en septiembre de 2023. Se 
lo llevó a la sede de Tamse Trolebu- 
ses, en barrio General Paz, con la pro
mesa de restaurarlo.

En julio de 2024, ante una consulta 
de este diario, desde Tamse recono
cieron la situación de abandono en la 
que se encuentra la unidad, aunque 
argumentaron que la empresa no 
pudo destinar recursos a su restaura
ción debido a la crisis que atraviesa el 
transporte urbano.

“Desde la salida de la empresa Ersa 
del sistema, Tamse tuvo que hacerse 
cargo de muchas más unidades de 
ómnibus y priorizar la reparación de 
su flota. Además, en los últimos 
meses, la empresa estuvo enfocada 
en la incorporación y alistamiento de 
50 nuevos colectivos”, señalaron 
fuentes de la empresa en ese 
momento.

Pese a ello, en aquella ocasión ase
guraron que, una vez que la nueva 
flota estuviera en servicio, podrían 
asignarse algunos recursos humanos 
y materiales para comenzar con las 
tareas de recuperación del tranvía. 
“En unas semanas, esperamos poder 
destinar personal a este proyecto y 
comenzar con las reparaciones 
estructurales”, afirmaron.

Sin embargo, esa respuesta quedó 
en el pasado y el compromiso no se 
cumplió. Para esta nota, este medio 
volvió a elevar la consulta, esta vez a 
las autoridades municipales, pero no 
obtuvo respuesta alguna. El silencio 
oficial genera aún más incertidumbre 
sobre el futuro de la unidad y refuer
za las críticas de la asociación, que 
reclama una acción concreta antes 
de que el deterioro sea irreversible.

Sin interlocutores

Desde la AATC indicaron que, tras 
la llegada del tranvía a Tamse, solo se

GENTILEZA AATC

ESTADO DEPLORABLE. El tranvía llegó en septiembre de 2023 a los talleres de Tamse para su restauración. Pero está abandonado.

INTERIORES. El interior sufre el ingreso del agua, con daños cada vez mayores.

realizó un relevamiento inicial de su 
estado, pero nunca se avanzó en las 
tareas necesarias para su recupera
ción. “Se convocaron a ebanistas y 
electricistas para hacer presupues
tos, pero resultó difícil concretarlos 
debido a la incertidumbre económi
ca y a la falta de apoyo de las autori
dades. Finalmente, nadie asumió la 
responsabilidad y la unidad quedó en 
el olvido, desprotegida y con una 
degradación estructural cada vez 

mayor”, lamentó Peñaloza.
Otro de los puntos que preocupa a 

la AATC es la falta de respuestas de la 
Municipalidad y de la empresa Tam
se. “No tenemos interlocutores que 
nos den explicaciones ni que asuman 
un compromiso real con la restaura
ción. En su momento, cuando se 
trasladó el tranvía, el entonces secre
tario de Transporte, Marcelo Rodio, y 
el presidente de Tamse, Eduardo 
Ramírez, aseguraron que se haría 

todo lo posible por su conservación, 
pero tras el cambio de gestión, las 
promesas quedaron en el aire”, 
denunciaron desde la entidad. Rodio 
es hoy el secretario de Transporte de 
la Provincia, y Ramírez dejó su cargo 
en Tamse hace unas semanas.

El circuito que se debe Córdoba

El tranvía número 350, construido 
en 1907 en Filadelfia, es una pieza 
única en la historia del transporte 
cordobés, aunque no formó parte del 
servicio que existió en la ciudad has
ta 1962. Su valor radica no sólo en su 
antigüedad, sino en la posibilidad de 
ser restaurado para formar parte de 
un circuito cultural y turístico. Sin 
embargo, su destino sigue en la 
incertidumbre y, por el momento, el 
olvido parece ser su único destino.

La AATC insistió en que la restau
ración del tranvía no solo es una 
cuestión patrimonial, sino también 
una oportunidad para la ciudad.

Por el momento, el tranvía sigue en 
la base de Tamse, cubierto por una 
lona mal colocada y expuesto a la llu
via y la humedad. El tiempo corre y, 
mientras las promesas no se cum
plen, la estructura sigue perdiendo 
piezas y sumando deterioro. La pre
gunta sigue sin respuesta: ¿quién se 
hará cargo de salvar este icono del 
transporte cordobés antes de que sea 
demasiado tarde?

mailto:dmarconetti@lavozdelinterior.com
grafica01
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EL SAPO. El artista Darío Pedreira, motosierra en mano, le va dando forma de sapo a un enorme eucalipto rojo caído hace años.

CIUDADANOS I FEBRERO DE 2025 13
FOTOS DE JOSÉ GABRIEL HERNÁNDEZ

INSPIRACIÓN. Pedreira se inspiró en el poema "Viva Córdoba” para su obra.

Como reclamaba Salzano: 
habrá monumento al sapo
CIUDAD DE CÓRDOBA. El artista Darío Pedreira trabaja sobre un enorme eucalipto caído hace años en la Isla Crisol del parque Sarmiento. La inspiración en el poema “Viva Córdoba”.
Diego Marconetti

dmarconetti@lavozdelinterior.com. ar

“Viva Córdoba de la Plaza del 
Caballo, de la Plaza de los burros. 
Córdoba que le debe un monumento 
al sapo que conquistó la isla Crisol 
del parque Sarmiento...”

Los versos del poeta Daniel Salza
no encuentran una forma tangible 
en la isla Crisol del Parque Sarmiento. 
Allí, el artista Darío Pedreira trabaja 
sobre un enorme eucaliptos rojo 
caído desde 2018, tallando en la 
madera la silueta tridimensional de 

un sapo en pleno salto.
La intervención ocupa los prime

ros 15 metros de un árbol de 35 
metros de largo y busca integrarse al 
paisaje de la isla, ubicada a metros 
del busto que homenajea a Miguel 
Crisol, quien donó las tierras donde 
se emplaza el parque.

La escultura forma parte de la 
puesta en valor de ese sector del par
que que lleva adelante el Ente Bio- 
Córdoba. Este organismo municipal 
impulsa distintas acciones de restau
ración y conservación en el área, con 
el objetivo de revalorizar su identidad 

y mejorar el entorno.
En este marco, la obra de Pedreira, 

que ya presenta un 80% de avance, 
se suma a la transformación del 
espacio.

Pedreira, reconocido por sus inter
venciones artísticas en el espacio 
público, explicó que su inspiración 
proviene de los textos de Salzano, 
donde los sapos aparecen como per
sonajes recurrentes.

“Cuando veo el árbol en la isla Cri
sol, pienso en un sapo. Pero también 
porque Salzano hablaba de ellos en 
sus textos, mencionando el coro de 

sapos de la isla Crisol o incluso ima
ginando que vendían armas para su 
independencia", relató el escultor.

El proceso de trabajo comenzó con 
la observación del tronco y el análisis 
de su disposición. “Está en el aire, 
entonces lo hagamos saltando”, deta
lló el artista. Con cintas métricas y 
bocetos basados en anatomías realis
tas de sapos, ajustó las proporciones 
para aprovechar al máximo la estruc
tura del árbol. La escultura será tridi
mensional en el sector delantero y se 
fundirá con la madera hacia la base, 
integrándose al entorno.

Además, en la misma obra se 
incorporarán bancos casuales en la 
madera restante, para que quienes 
visitan el parque puedan sentarse y 
disfrutar del paisaje. “La gente ya lo 
hace de manera instintiva. Lo intere
sante es cómo el público interpreta el 
lugar y la obra”, sostuvo Pedreira.

A lo largo del tronco, el artista tam
bién ha encontrado “agallas”, defor
maciones naturales que la madera 
genera como defensa ante larvas o 
hongos. Algunas serán parte de la 
textura final de la escultura, mientras 
que otras podrían inspirar nuevas 
figuras en el conjunto.

Desde diferentes puntos del par
que, la silueta del sapo ya comienza a 
vislumbrarse en el tronco del euca
liptos caído. A medida que avance el 
trabajo, la obra irá tomando forma 
definitiva, convirtiéndose en un nue
vo hito artístico del parque Sarmien
to y sumando un capítulo más a la 
conexión entre la naturaleza, la litera
tura y el arte urbano en Córdoba.

De esta forma, la ciudad salda el 
reclamo que hiciera Salzano en Viva 

Córdoba: el sapo de la Isla Crisol del 
parque Sarmiento va a tener su 
monumento.

Seguinos en Instagram
y enterate
sorteos y experiencias 
exclusivas.

ClubLaVoz

de novedades,

mailto:dmarconetti@lavozdelinterior.com
grafica01
Resaltado



I LUNES 17DE 
ZO I FEBRERO DE 2025 La Voz

Fúnebres Sucesos
SEPELIOS

+ Crespin Campos, Yamir Lautaro (q.e.p.d.) 
1 Falleció el 16-2-2025 conf, a.s.r. y b.p.

Sus padres, hermanos, primos, tíos, abuelas, 
amigas y d.d. invitan a sus relaciones al sepe
lio de sus restos que se efectuará el 
17/02/2025. Sala Cerrito, Bv. San Juan 537, 
l9 piso, desde donde partirá el cortejo. HON
RAS FÚNEBRES a cargo de BOULEVARD SEPE
LIOS - Tel. 4258504.

+ Ibarra, María Celia (q.e.p.d.) Falleció el 
1 16-2-2025 conf. a.s.r. y b.p.

Chela, tus hijas, yernos, nietos, bisnieta, her
manos, cuñadas y sobrinos participamos con 
pesar de tu fallecimiento y te acompañamos 
con todo nuestro cariño, elevando una oración 
por tu descanso eterno. Invitamos a acompa
ñar la despedida de sus restos el 17/02/2025 
a las 9:30 en el crematorio El Conclave Ruta 
Nac. 19 - Km 91/2. Servicio: CASA D'SPONTIN 
- Tel. 3512545665.

+ Lastra, Leonildo (q.e.p.d.) Falleció el 15- 
1 2-2025 conf. a.s.r. y b.p.

Familiares y demás deudos participan con pro
fundo dolor su fallecimiento. Sus restos serán 
cromados el día 17/02 a las 11 hs. en cremato
rio Virgen de la Merced. C,M.: 25 de Mayo N9 
459, Sala "A" Centro. Servicio: EMPRESA PU- 
NILLA TEL 4237989 - WHATSAPP 351- 
5635528.

PARTICIPACIONES

Jacinto, 
Roque Palacios

(q.e.p.d.) 
Falleció el 16-2-2025

Querido "Chito". Tus compañeros y 
amigos de la IV Promoción 1969 del 
Colegio de la Inmaculada Concepción 
de la 3ra Orden Franciscana te despi
den con profundo dolor y admiración. 
Destacan tus virtudes como padre, ser 
humano excepcional, recto, noble, de 
profunda bondad y hombría de bien. 
Exquisito pintor y magnifico restaura
dor de arte. Rogamos se abran las 
puertas del Cielo y te reciban permane
ciendo eternamente en paz junto al Se
ñor, en descanso eterno.

r.».h tu vn:

WWW.RELEVANDOPELI6ROS.ORG
Tus datos salvan vidas
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Violencia 
familiar. Fue 
apuñalado por 
su primo por la 
espalda y quedó 
en grave estado
CÓRDOBA. El hombre de 48 años se encuentra internado en el Hospital de Urgencias. El sospechoso, de 17 años, fue capturado cuando escapaba. Sucedió en barrio San Martín Norte.

En un nuevo y grave episodio de 
violencia familiar en Córdoba, un 
hombre fue herido a puñaladas en 
barrio San Martín Norte de la Capital 
y debió ser hospitalizado. Su pro
nóstico era reservado. En tanto, un 

LAVOZ/ARCHIVO

URGENCIAS. El hombre quedó internado con pronóstico reservado en el hospital.

primo del hombre herido de 17 años 
fue detenido acusado de ser el autor 
de las lesiones. El caso se encuentra 
bajo investigación judicial.

Fuentes oficiales señalaron que 
todo sucedió en la madrugada del 

domingo en calle Lulio al 3400 de 
barrio San Martín Norte.

Un llamado ingresó al 911 y daba 
cuenta sobre una pelea familiar y la 
presencia de un hombre apuñalado 
y tirado en la calle. Así las cosas, un 
móvil acudió al lugar y se dio con la 
víctima.

El hombre de 48 años se encon
traba inconsciente. Presentaba al 
menos dos puñaladas en la espalda.

Como se demoraba la llegada de 
una ambulancia, de manera rápida 
se decidió trasladar al herido hasta 
el Hospital de Urgencias dado que 
corría riesgo su vida. A mitad de 
camino, el patrullero se dio con la 
ambulancia y se produjo el trasbor
do del paciente, finalmente.

En tanto, llegaron más patrullas 
cuyos integrantes se pusieron a 
investigar lo sucedido.

Con las primeras averiguaciones, 
los uniformados se dieron con que 
se había dado una pelea en una 
vivienda de la zona y que el hombre 
había sido atacado por un primo que 
se había marchado caminando.

En un rápido operativo, una comi
sión policial dio con el sospechoso, 
de 17 años, a pocas cuadras mientras 
se iba caminando ya en calles Zapi- 
cán y Firpo. En la vivienda, a todo 
esto, se encontró un cuchillo tirado y 
bastante desorden.

El menor quedó detenido a ins
tancia judicial, mientras continúa la 
investigación. En tanto, el hombre 
herido quedó internado con pronós
tico reservado en el Hospital Munici
pal de Urgencias.

La violencia familiar es la cuarta 
causa de muerte intencional en la 
provincia de Córdoba.

Fuentes oficiales señalaron que 
en los últimos tiempos se viene dan
do un preocupante rebrote de casos. 
De hecho, en los Tribunales de Río 
Cuarto se investiga el reciente asesi
nato de un hombre a golpes en Ele
na. El principal y único acusado del 
hecho es un cuñado de la víctima. 
Armas en una casa. En tanto, luego 
de un episodio de violencia familiar, 
la Policía detuvo en las últimas horas 
a un joven de 23 años en un domici
lio de barrio Sargento Cabral. En el 
procedimiento, los policías secues
traron un revólver y una pistola de 
aire comprimido y garrafas.

ACCIDENTE

Arrojó alcohol para 
prender una vela y 
sufrió serias heridas

Una mujer de 45 años sufrió graves 
quemaduras en el 70 por ciento de su 
cuerpo en un accidente domiciliario 
en la localidad de Arroyito y quedó 
internada en el Instituto del Quemado 
con pronóstico reservado, informó la 
Policía. Fuentes oficiales señalaron 
que todo sucedió en una vivienda de 
calle Conrado al 1200, de aquella 
población, donde una mujer arrojó 
alcohol etílico para acelerar el 
encendido de una vela en su casa. En 
esas circunstancias, sufrió severas 
lesiones. Si bien fue atendida en el 
hospital local, fue derivada en grave 
estado al Instituto del Quemado de la 
Capital, donde quedó internada en la 
terapia intensiva y con pronóstico 
reservado, informaron fuentes de la 
Policía provincial.

CÓRDOBA

Tiene 15 años y 
cayó preso con una 
pistola automática

Un adolescente de 15 años quedó 
detenido en las últimas horas luego de 
que, en el marco de un procedimiento 
policial realizado en barrio Juniors de 
Córdoba, se le encontrara una pistola 
automática entre sus pertenencias. 
En el mismo operativo se detuvo aun 
joven de 18. Todo sucedió cuando 
personal policial quiso controlar a tres 
jóvenes que andaban caminando de 
manera sospechosa en barrio Juniors, 
en la Capital provincial. Desde la 
Policía se indicó que, cuando apareció 
el patrullero, los jóvenes comenzaron 
a correr en distintas direcciones. 
Finalmente, y tras una rápida 
persecución, se logró dar con uno de 
15 y otro de 18 en calle Río Cuarto al 
200. Al menor se le encontró, entre 
sus pertenencias, una pistola 
automática calibre 22 cargada.
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Nueva tragedia vial en 
una ruta de Córdoba 
por un animal suelto
transito. Una mujer murió tras chocar su auto contra un caballo en ruta 9, en Colonia Caroya. Se repiten casos similares. En paralelo, cuatro motociclistas fallecieron en pocas horas.

La inseguridad vial sigue siendo 
muy mala noticia en Córdoba. Al 
menos cuatro personas murieron y 
otras resultaron heridas en las últimas 
48 horas en distintos siniestros viales 
registrados en la provincia.

Por sus características, uno de los 
casos que vuelve a generar conmo
ción y polémica fue la muerte de una 
mujer que iba en un auto y que chocó 
contra un caballo que estaba suelto en 
una ruta en Córdoba.

El drama vial sucedió en la ruta 
nacional 9 norte a la altura de la locali
dad de Colonia Caroya, en el departa
mento Colón.

El esposo de la mujer, y quien 
manejaba el rodado, resultó herido y 
debió ser trasladado a un hospital 
donde quedó internado. El equino, en 
tanto, murió producto del impacto.

El caso se encuentra bajo investiga
ción judicial para determinar cómo 
fue la mecánica del episodio y en ese 
marco se intenta determinar a quién 
pertenecía el caballo.

Lo sucedido lejos está de ser un 
episodio de tránsito aislado en la pro
vincia de Córdoba. De manera recu
rrente se registran terribles dramas de 
ese tipo que vuelven a dejar en evi
dencia la falta de cuidados con anima
les a la hora de controlar que estén 
encerrados y los controles policiales 
en paralelo.

En septiembre del año pasado, por 
caso, una mujer de 34 años falleció 
luego de chocar de noche con su moto 
contra un caballo suelto en la ruta pro
vincial 5 entre las localidades de Villa 
Santa Rosa y Villa General Belgrano, 
enCalamuchita.

En diciembre pasado, en tanto, dos 
policías resultaron con serias heridas 
el año pasado al chocar el auto en el 
que iban contra dos búfalos en la nue
va autovía Punilla.

En ese caso, los animales murieron

producto del impacto y los efectivos 
sobrevivieron.

¿Quién es el responsable?

De todos modos, siniestros de este 
tipo son recurrentes en distintos pun
tos de la provincia. En el plano jurídico, 
estas tragedias a su vez han dado lugar 
a extensos litigios entre las partes 
señaladas en torno a quién es el res
ponsable.

En varios casos, fueron condenados 
en lo civil los dueños de los animales y 
la empresa concesionaria por no 
haber arbitrado los mecanismos pre
ventivos para evitar semejante desgra
cia vial.

Respecto al último drama fatal, todo 
sucedió en la madrugada del domingo 
en momentos que un Ford Escort con 
una pareja a bordo circulaba por la ruta 
nacional 9.

A la altura del kilómetro 748, a la 
altura de Colonia Caroya, el auto chocó 
de lleno contra un caballo. El animal 
cayó pesadamente sobre el techo del 
vehículo.

Fuentes policiales informaron que 
tanto el conductor, de 62 años, como 
su acompañante, una mujer de 52, 
resultaron heridos.

El hombre siguió manejando hasta 
el Hospital Vicente Agüero. Ya en el 
centro de salud, la mujer finalmente 
falleció.

Más motociclistas muertos

Por otro lado, un hombre de 55 años 
falleció en la madrugada del domingo 
luego de que la motocicleta Yamaha 
TTR Open que conducía chocó contra 
un auto Volvo S60, guiado por un 
hombre de 33 años, en la ruta provin
cial N° 1 en cercanías de la localidad de 
Colonia Vignaud, en zona este de la 
provincia.

A causa del tortísimo impacto, el 
motociclista finalmente falleció. El

automovilista sobrevivió.
En tanto, el pasado sábado en horas 

de la madrugada, un joven de 23 años 
perdió la vida luego de chocar con su 
moto contra un auto en barrio Jardín, 
en la zona sur de la ciudad de Córdoba.

Fuentes policiales informaron que 
todo sucedió en la intersección de la 
avenida O’Higgins y Javier Díaz donde, 
por causas a determinar; chocaron una 
KTM Duke 390 contra un Renault 
Megane, donde circulaba un hombre 
de 39 años.

El motociclista alcanzó a ser trasla
dado al Hospital de Urgencias. Sin 
embargo, dada las graves heridas, 
finalmente murió, informaron fuentes 
policiales.

Por su parte, el viernes pasado a la 
noche, murió otro motociclista tras 
una colisión ocurrida en barrio Parque 
República, de la Capital.

El episodio de tránsito sucedió en la 
intersección de las calles Painé y 
Ancalán donde, por causas a determi
nar, chocaron una moto Okinoy 110 cc, 
conducida por un hombre de 35 años, 
contra un Renault Captiva que era 
conducido por un hombre de 54 años. 
El motociclista falleció a los pocos ins
tantes.

Otra muerte de un motociclista

Finalmente, en las últimas horas 
falleció un joven que había sufrido un 
grave siniestro vial con su motocicleta 
en la ciudad de Villa María, en el 
departamento General San Martín.

Todo sucedió el pasado domingo 9 
del corriente cuando, por motivos que 
son investigados por una fiscalía, cho
caron una camioneta contra una 
camioneta Chevrolet S-10 en el cruce 
de la avenida Presidente Perón y la 
calle Bolívar de aquella ciudad.

A causa de las gravísimas heridas, 
Ignacio Gómez (25) había sido trasla
dado al Hospital Regional Pasteur y 
luego una clínica donde su cuadro se 
agravó y finalmente falleció.

Vuelco en la “cun a de la muer

te”. Otra vez, un camión tumbó en el 
cruce de Variante Juárez Celman y Cir
cunvalación, más conocida como “la 
“curva de la muerte”. El camionero 
manejaba alcoholizado, se informó 
desde la Policía.

POLICÍA DE CÓRDOBA

CABALLO SUELTO. La mujer iba como acompañante y murió producto del impacto.

POLICÍA DE CÓRDOBA

SEGUIDILLA. Cuatro motociclistas murieron en choques en 48 horas en Córdoba.

/•> lotería
». y i* Córdoba

Jugás, te divertís y ayudás. Ganamos todos

QUIÑI 6 SORTEO No 3.244

TRADICIONAL
VACANTE - POZO: $ 1.193.586.468

16 -17 - 26 - 28 - 36 - 37

SEGUNDA VUELTA
VACANTE - POZO: $ 1.884.070.269

01 - 02 -15 - 27 - 28 - 45

REVANCHA
VACANTE - POZO: $ 1.466.812.143

02-07-10-13-42-44

SIEMPRE SALE
82 GANADORES SE LLEVAN $2.383.966 C/U

04 -10 -15 - 20 - 23 - 33
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El criptopresidente
Por Javier Boher

El “criptogate” en el 
país del “ah, pero vos...”
Por Gabriela Origlia

El escándalo critpo, 
primera bala que penetra 
el blindaje libertario
Por Felipe Osman

E
l escándalo desatado 
por el “rug pull” de la 
cripto-moneda $LIBRA 
-promocionada por el 

presidente desde sus redes ofi cia-
les, y desfi nanciada luego por sus 
propios creadores, que retiraron 

repentinamente la liquidez del 
proyecto tras el aumento de la 
valuación del activo- sacude al 
ofi cialismo.

El movimiento especulativo 
dejó tras de sí un tendal de inverso-
res defraudados, pero, más impor-
tante aún, arrastró al presidente a 
la incomodísima encrucijada de 

quedar como un estafador (en el 
caso de que se presuma conniven-
cia con los creadores del token) o 
como un desprevenido timado, 
justo en el paño de las fi nanzas, la 
selva de la que gusta proclamarse 
rey. Cómo en la célebre fábula de 
Andersen, el rey quedó desnudo. 
(Sigue en página 3)

Desde Arabia, Llaryora 
cuidó el vínculo con Milei
Por Bettina Marengo

E
l gobierno de Martín Llaryora quiere mante-
nerse al margen del escándalo por las cripto 
$Libra que tiene en el centro de la escena al 

presidente Javier Milei, quien desde sus cuentas 
ofi ciales instó a comprar el activo, lo que provocó 
su revalorización en pocas horas, y luego se desen-
tendió cuando los tenedores originarios ya habían 
captado millonarias ganancias antes del desplome, 
dejando un tendal de perjudicados.

Desde el Panal siguieron el pulso de los aconteci-
mientos con la idea de que el escándalo les pasa por 
el costado y la mirada puesta en cómo resolverán su 
posición los aliados de Milei en Córdoba, el senador 
Luis Juez y el diputado Rodrigo De Loredo. ¿Saldrán a 
defender al presidente? El ofi cialismo se entusiasma 
con el posible malestar de Milei con aquellos que lo 
abrazan en las buenas y “cuando le va mal no quieren 
poner la cara para defenderlo”. “Nosotros somos 
opositores, no nos movimos de ahí”, señalan.

(Sigue en página 4)

Un peligroso error no forzado con 
escenas de menemismo explícito
Por Gabriel Silva

P
rimer acto: Mauricio Macri 
no sale rápido de la resaca 
de las Legislativas 2017, 

agita demasiado el fantasma del 
kirchnerismo y la muletilla “no 
vuelven más” hasta que se pega 
de frente con la crisis de abril 
del 2018. Cuando se quiere dar 
cuenta, está pidiendo la escupi-

dera post Paso 2019 y suplicando 
gobernabilidad para terminar su 
mandato.

Segundo acto: un Alberto 
Fernández con altos números 
de imagen positiva, la oposi-
ción del Congreso tratándolo 
de “comandante” en el arranque 
de la pandemia y editoriales con 
tapas vestido de Superman fes-
teja el cumpleaños de quien por 

entonces era su pareja, Fabiola 
Yáñez. El episodio se produce 
en junio del 2020, la foto sale a 
la luz en 2021, poco antes de la 
campaña para las elecciones 
intermedias. La vergonzosa 
maniobra con la que quiso salir 
a despegarse de ese episodio 
comenzó a condenar el final de 
su gobierno.

(Sigue en página 6)

Criptogate: el radicalismo 
se despega y el PRO avala
Por Carolina Biedermann

E
l cisne negro que golpeó a Javier Milei a nivel mundial fue 
capitalizado por distintos frentes políticos. La UCR cordobesa 
salió con duras críticas, que a algunos les costará la relación 

que pretenden cultivar con el ofi cialismo.
Rodrigo De Loredo, jefe de la bancada radical en diputados y 

del ala afín a Javier Milei, publicó en X “Exigimos la inmediata de-
terminación de los hechos y que se avance en la investigación para 
identifi car a los responsables”, acompañado de un comunicado del 
bloque radical en donde expresaron, a grandes rasgos, que los acon-
tecimientos revisten una “gravedad institucional indisimulable” y 
que de no investigarse, “será el parlamento quien deberá proceder 
al respecto”. (Sigue en página 7)

 LLA teje alianzas en el sur, con Soldano al frente (PRO espera)
Por Gabriel Marclé

C
omo ocurre a nivel provin-
cial, el Imperio espera por 
los movimientos coordi-

nados entre La Libertad Avanza y 
el PRO, aunque todavía están a la 
espera de las primeras reuniones 
para confi gurar el plan de juego de 
cara a las elecciones de medio tér-

mino. En el tejido de esa alianza, se 
distingue el creciente protagonis-
mo de Laura Soldano, infl uencer 
y esposa del empresario -casi 
candidato a intendente- Gastón 

González, quien semanas atrás 
fuera bendecida por el diputado 
Gabriel Bornoroni para que sea 
referente de LLA en la capital 
alterna, pero también en todo el 

sur. Casi todos hablan de sus altas 
chances para ser candidata en la 
lista del presidente Javier Milei en 
Córdoba -y en un lugar expecta-
ble. (Sigue en página 13)

RIO CUARTO
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Allanamiento y escandalo

H
oras antes del escándalo de las cripto de 
Milei, la Justicia provincial allanó depen-
dencias municipales donde funciona el 

área Concursos de la Secretaría de Educación de 
la ciudad de Córdoba.

Informante: La Municipalidad dice que la 
denuncia la hizo el asesor letrado, pero lo cierto es 
que hubo mucho revuelo por el allanamiento rea-
lizado por el fiscal del Distrito I Turno II, Franco 
Mondino en la sede de calle Caseros al 600.

Alfil: ¿Que se llevaron?
I: Legajos de concursos para ingresar al siste-

ma educativo municipal.
A: Suena complicado. Los concursos son 

sagrados para la credibilidad del sistema. Me 
imagino que rodarán cabezas.

I: Aunque la secretaría de Educación, Alicia Lo 
Terza, tiene muchos detractores en el gobierno 
municipal, la han confirmado en el cargo.

A: Mire usted. El hilo se cortará por otro lado.
I: Por Lo Terza parece que no. Ya se verá. 

UEPC: hoy se conocería la 1ra oferta

E
l periodista llamó a su informante gremial 
para pedirle detalles de la primera reunión 
entre la UEPC y la Provincia. Se enteró de 

lo siguiente.
Informante Gremial: Estimado, efectivamen-

te hubo una primera reunión, y el gremio fijó su 
posición.

Periodista: ¿Qué es…?
I.G.: Lo que hablamos en su momento. La 

UPEC dijo que pretende el bono de 100.000 
pesos que cobraron los demás estatales, el 
fin del diferimiento a los jubilados, el fin del 
Fosaet, y una recomposición por encima de la 
inflación para recuperar el salario perdido el 
año pasado.

P.: Bueno… ¿y del otro lado?
I.G.: De eso nos vamos a enterar este lunes… 

pero, pinta para una negociación larga. Para el 
Centro Cívico dar mejoras en febrero y marzo 
implica descalzar la pauta que firmó con los otros 
gremios estatales, asique… difícil. Pero ya vamos 
a ver. Esto recién empieza.

Tremendo cruce entre Chamorro y 
Fabre por el tema cripto

E
l escándalo en el que se involucró el pre-
sidente Javier Milei por la criptomoneda 
$Libra tuvo, como se sabe, amplias reper-

cusiones en las redes sociales durante todo el fin 
de semana. Sin embargo, el cruce dominguero 
entre dos cordobeses tuvo muchos condimentos.

Informante Tuitero: Lo divertido que está 
esto…

Periodista: ¡Me imagino! A usted que le gusta 
estar todo el día viendo ‘X’ se debe estar divir-
tiendo de lo lindo.

IT: La verdad es que sí. Pero me entretuve con 
un lindo cruce entre el concejal radical Javier 
Fabre y el legislador socialista que forma parte 
de Hacemos, Matías Chamorro.

P: Cuente.
IT: Resulta que Chamorro publicó que había 

presentado un proyecto de declaración expre-
sando su preocupación por lo protagonizado por 

Milei y pidiendo que no haya “doble vara”. El tema 
es que salió Fabre y le tiró: “Che lo de Kraisman 
ya está resuelto ¿o te haces olímpicamente el 
pelotudo?”

P: Ah, bueno…
IT: Ahí Chamorro le devolvió “yo qué tengo que 

ver con ese tipo, seguí con lo tuyo, Javier”.
P: Ajá.
IT: Fabre le preguntó “¿no estaba choreando 

en tu bloque?” y el legislador le volvió a tirar “que 
yo sepa está en cana… y si tenés alguna prueba 
preséntate a la justicia. Mientras tanto anda vien-
do que vas hacer cuando a la UCR se la chupe la 
LLA. Saludos”. Entonces empeoró todo aún más, 
porque uno le dijo gorila, el otro le respondió que 
era “orgullosamente gorila” y después se acusaron 
de practicarle sexo oral a otras fuerzas.

P: El nivel del debate, ¿no?
IT: Bueno, a eso júzguelo usted viejo. Yo le 

cuento. Voy a ver si siguen diciéndose cosas, 
abrazo.

Enroque corto

Alejandra Vigo
Logró la presidencia de la comisión de Asuntos 
Constitucionales del Senado desde un bloque 

Oscar González
Hoy se cumple una semana desde que el ex-
presidente provisorio de la Unicameral, y otrora 
hombre fuerte del PJ, cumple arresto domicilia-
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Designan a escribanos
en registros notariales
en la Provincia de
Córdoba

Se dictó sentencia de verificación 
en la quiebra propia compleja 
de Gala SRL (En Liquidación)
La suma total verificada y admitida supera $70 millonesPor José P. Sala Mercado

Derecho Informático

Leyes y Comentarios

1C

Servicios

Por Gustavo Scarpetta 

Los derechos de autor 
y la inteligencia artificial
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- Hasta ayer había 112 presentaciones penales
ante la Justicia Federal. 

- Sin embargo, sólo una ingresó de manera formal.

- El motivo es la supuesta comisión de delito del
Presidente al apoyar vía redes sociales a una
criptomoneda que luego dejó un tendal de
damnificados. 

- Mientras tanto, la oposición en el Congreso
analiza estrategias que incluyen hasta el juicio
político. 

- El Gobierno ordenó que la 
Oficina Anticorrupción investigue. 

- ¿Cómo impactará el caso en los mercados?

$Libragate: suman denuncias contra Milei, el frente
político arde y hay dudas por impacto en los mercados

2A y 3A

- El Gobernador se encuentra de gira por
Medio Oriente junto al ministro Acosta. 

- En primera instancia, buscan 
financiamiento para terminar el acueducto
del Paraná hasta San Francisco. 

- Sin embargo, llevan un paquete de 
proyectos para ofrecer que incluye obras
viales, de saneamiento y eléctricas. 

- El combo está abierto para créditos de 
organismos multilaterales y bancos 
de inversión. 

- Preocupa el encarecimiento 
del costo en dólares. 

- ¿Qué iniciativas incluye?

Road show de Llaryora en 
procura de fondeo para obras
por más de U$S2 mil millones

3A

Mantienen criterio de
costas por el orden
causado en disputa por
cuota alimentaria 8A

- El concurso para juez federal
electoral se tomará mañana. 

- Hay 105 postulantes. 

- En los días siguientes habrá pruebas
para los juzgados federales de
San Francisco y Villa María, así
como para el Tribunal Oral en lo
Criminal Federal N° 3.

JUSTICIA

Semana de exámenes
para cubrir cargos 
en la Justicia 
federal de Córdoba

9A

8A 1B

Si no trascienden el 
ámbito privado, 
expresiones en WhatsApp
no afectan el honor 10A

Los efectos globales
de la “guerra 
comercial” entre
EEUU y China

7A

El Parlatino aprobó ley
modelo de cooperativas
agroalimentarias

- Busca crear un marco jurídico 
para fomentarlas y permitir su
crecimiento, valorando las múltiples
contribuciones que presentan a la
sociedad en su conjunto. 

- El proyecto cita la Declaración de
la VI Cumbre Cooperativa de las
Américas y la labor 
de la Redacoop. 4A

- Comercio y Justicia 
Capacitaciones ofrece una 
formación orientada a ese 
concurso en la Justicia. 

- El curso brindará 
herramientas legales y 
prácticas esenciales para 
el desempeño en el 
Poder Judicial.

PROFESIONALES

Comienza un curso
clave para quienes
aspiran a ser 
asesores de Familia
en Córdoba

5A

Por Alfredo Flury

ARCHIVO
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E
l gobernador Martín Llaryo-
ra y el ministro de Economía
y Gestión Pública, Guillermo

Acosta, mantienen una apretada
agenda en capitales de países ára-
bes de medio oriente, como parte
de las gestiones para obtener fon-
deo para completar la primera eta-
pa del acueducto del Paraná hasta
la ciudad de San Francisco.

Fuentes del Ejecutivo consulta-
das por CCoommeerrcciioo yy JJuussttiicciiaa confir-
maron que el mandatario viajó en
los últimos días para avanzar en el
financiamiento que de hecho ya
proveen fondos árabes, para conti-
nuar con los tramos restantes de
los ocho que conforman la prime-
ra etapa del ducto. Retornarán a
Córdoba el sábado próximo.

En ese marco y siempre de
acuerdo a datos a los que accedió
este medio, Llaryora y Acosta lle-
varon “bajo el brazo” una carpeta
con un amplio listado de proyec-
tos de infraestructura, entre los
que se encuentran desde obras
viales, eléctricas y de saneamien-
to, entre otras.

En total, el combo supera los 2
mil millones de dólares de inver-
sión, esto es más del doble que los
882 millones de dólares de traba-
jos públicos presupuestados para
este año.

En rigor, esa batería de proyec-
tos es la misma que el mandatario
presentará o ya presentó ante dife-
rentes organismos multilaterales
como el Banco Mundial, el BID, la
International Finance Corporation
(IFC) del BM, o la CAF, entre otros.

En paralelo, la batería de iniciati-
vas también son ofrecidas a los di-
ferentes países árabes con los que
ya existe un vínculo porque fonde-
an tramos del acueducto del Para-
ná o financiaron la red de acue-
ductos provinciales.

Crédito
Por lo pronto, el primer objetivo de
Llaryora es que los árabes sigan
apoyando con crédito los tramos
restantes del acueducto que se sol-
ventará a medias con Santa Fe.

De los ocho módulos, sólo está
en ejecución el A por un valor de 50
millones de dólares. Próximos a li-

citarse están los módulos B y C. En
tanto, la idea del cordobés es ase-
gurarse el dinero para terminar la
obra hasta San Francisco.

Existe un compromiso no fir-
mado de los árabes de financiar
cada país dos bloques. Así, con el
apoyo de Kuwait, Qatar, Abu
Dhabi y Arabia Saudita y la OFID,
organismo que los aglutina, se
terminaría la primera etapa. El
plazo de obra de cada bloque es
de dos años aunque bien podrían
avanzar en paralelo. 

En ese contexto, una fuente del
Ejecutivo admitió que una de las
dificultades con que se enfrentan
Llaryora y Acosta es la suba del
costo en dólares de las obras.

“Ellos no entienden como un
proyecto que ya financiaron costa-
ba 50 millones de dólares y ahora
se fue a 70 millones, por decir una
cifra. El atraso cambiario del que
tanto se habla en realidad tiene
una traducción a la realidad. Los

precios de los insumos y demás su-
bieron en dólares y con los fondos
originales hoy no alcanza”, se sin-
ceró el informante.

Los créditos árabes son a 15 o 20
años, con período de gracia y a una
tasa ciertamente baja.

Los proyectos en carpeta
En cuanto a las iniciativas a finan-

ciar, además de los más de 250 mi-
llones de dólares para completar el
acueducto, figuran otros 200 mi-
llones para la futura planta potabi-
lizadora de Bouwer, para abastecer
de agua al sur de la ciudad. Tam-
bién, una inversión de 100 millo-
nes para el saneamiento del Lago
Los Molinos. Una cifra similar se
necesita para finalizar la autovía de
Punilla hasta La Cumbre. Mien-
tras, unos 150 millones se requie-
ren para avanzar con el segundo
anillo de Circunvalación, hoy fre-
nado.

En tanto, para completar la au-
topista de la ruta 19, hoy aún no
transferida de la Nación a Córdo-
ba, la inversión alcanza a 150 mi-
llones de dólares.

Por lo demás, hay obras eléctri-
cas claves que la Provincia preten-
de que financie la Nación por unos
900 millones de dólares, básica-
mente de transporte en Alta Ten-
sión y un nuevo nodo de vincula-
ción con el Sistema Interconecta-
do Nacional (SIN). Esos proyectos
fueron solicitados por Llaryora y su
par de Santa Fe, Maximiliano Pu-
llaro, al Gobierno de Javier Milei,
aún sin respuesta.
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sa Rosada. “No es serio. Aparte,
salvo dos, ni los gobernadores ni
los diputados y senadores aliados
se prendieron en esa. Y Mauricio
tuvo una actitud muy responsa-
ble”, dijeron desde el oficialismo.

Sin el peronismo racional, ni
los gobernadores, ni el PRO, un
pedido de juicio político no pros-
peraría. 

Trama
Por el lado del Gobierno y más
allá del posteo de Milei buscando
restarle volúmen al tema, desde
la Oficina del Presidente (OPRA)
se confirmó que todo se gestó el
19 de octubre pasado, cuando
Milei se reunió con representan-
tes de KIP Protocol en Argentina
en el que se le comentó la inten-
ción de la empresa de desarrollar
un proyecto llamado “Viva la Li-
bertad” para financiar emprendi-
mientos privados en la República
Argentina, utilizando tecnología
blockchain.

“De ese encuentro, que fue de-
bidamente asentado en el Regis-
tro de Audiencias Públicas, parti-
ciparon el Presidente de la Na-
ción; los representantes de la em-
presa KIP Protocol, Mauricio No-
velli y Julian Peh; y el vocero pre-
sidencial, Manuel Adorni. En ese
marco, el 30 de enero de 2025, el
Presidente mantuvo una reunión
en Casa Rosada con Hayden
Mark Davis, quien, de acuerdo a
lo expresado por los representan-
tes de KIP Protocol, proveería la
infraestructura tecnológica para
su proyecto”, agregó.

Y aclaró que “Davis no tuvo ni
tiene ninguna vinculación con el
gobierno argentino y fue presen-
tado por los representantes de
KIP Protocol como uno de sus so-
cios en el proyecto”.

“Julian Peh consiguió que un
presidente promocionara su to-
ken de 4.000 millones de dóla-
res. Después se lo cargó por 87
millones. Julian se adentró en el
mundo de las criptomonedas en
2016, compró algunos Bitcoin y
ETH. Luego, en 2021, revendió
NFT, pero el verdadero juego
llegó en 2024. 

Fue entonces cuando vio su ti-
ro”, explicó un usuario en X iden-
tificado como PixOnChain".

En un hilo de tuits que fue vali-
dado por Changpeng Zhao, el
fundador y CEO del gigante crip-
to Binance (que tiene 9 millones
de seguidores), se contó que Peh
“conoció a Milei en un foro de
tecnología en Buenos Aires, ha-
bló sobre IA, pequeñas empresas
y el futuro. Milei quedó impresio-
nado, un apretón de manos, una
foto, una promes, Julian acababa
de conseguir algo peligroso”.

“Le propuso a Milei una gran
idea: Un token nacional para
apoyar a las pequeñas empre-
sas.Una nueva era económica.
Una revolución financiera. Milei
compró. La puerta ahora estaba
abierta de par en par”, continuó.
Ese relato extenso termina en
que el Presidente argentino pro-
mocionó esa cripto, “entraron
millones, con una capitalización
de mercado de 4 mil millones de
dólares en una hora”, para luego
descubrir que “el 82% del sumi-

nistro estaba controlado por un
solo clúster: era una trampa”.

Davis, fundador de Kelsier
Ventures, aseguró que el Presi-
dente no cumplió un compromi-
so asumido y prometió reinvertir
100 millones de dólares.

Davis, que se presentó como
“asesor de Milei”, afirmó: “Es
fundamental reconocer que las
inversiones en memecoins se ba-
san en la confianza y el respaldo.
Cuando Milei y su equipo elimi-
naron sus publicaciones, los in-
versores que habían comprado el
token basándose en su respaldo
se sintieron traicionados. Esto
provocó una ola de ventas masi-
vas, exacerbando aún más la si-
tuación. La repentina pérdida de
confianza tuvo un impacto catas-
trófico en la estabilidad del mer-
cado del token”.

Investigación propia
El Gobierno anunció una investi-
gación urgente que se hará me-
diante la Oficina Anticorrupción,
un organismo que depende del
Ministerio de Justicia. “El Presi-
dente de la Nación ha decidido
crear una Unidad de Tareas de
Investigación (UTI) en la órbita
de la Presidencia de la Nación,
compuesta por representantes
de los órganos y organismos con
competencias vinculadas a los
criptoactivos, actividades finan-
cieras, lavado de activos, y otras
áreas relacionadas, que integra-
rán su información a los efectos
de iniciar una investigación ur-
gente respecto del lanzamiento
de la criptomoneda $Libra y to-
das las empresas o personas im-
plicadas en dicha operación",
anunció también por X.

Antes de ese anuncio y durante
las últimas horas emisarios del
Presidente mantuvieron diálogos
con referentes de primera línea
del “círculo rojo” para aclarar la
situación y dar señales de estar
en control de la situación. “Va-
mos a tener algunos días tensos”,
admitieron en el entorno del pri-
mer mandatario.

Desde diferentes sectores
cuestionaron la profundidad de
esa investigación, proviniendo
de un organismo controlado por
el propio Gobierno.

Impacto en los mercados
Las consecuencias económicas
del escándalo se verán hoy, cuan-
do abran los mercados.

Según diferentes profesionales,
nada indica por el momento que
los activos financieros locales su-
fran el impacto.

Las ganancias o pérdidas rela-
cionadas con este activo digital se
repartieron exclusivamente entre
privados. No hubo, y ése es el
principal argumento oficial, im-
pacto alguno sobre bienes argen-
tinos, aseguraron.

En paralelo, las consecuencias
sobre el tipo de cambio fueron
nulas. Las “monedas estables”
(stablecoins) que permiten com-
prar dólares a través de billeteras
cripto prácticamente no se vie-
ron alteradas el fin de semana.

Con todo, habrá que esperar a
la apertura de hoy para ver el im-
pacto en los hechos.

El gobernador se encuentra de gira por medio oriente junto al ministro Acosta.
En primera instancia, buscan financiamiento para terminar el acueducto del 
Paraná hasta San Francisco. Sin embargo, llevan un paquete de proyectos para
ofrecer que incluye obras viales, de saneamiento y eléctricas. El combo está
abierto para créditos de organismos multilaterales y bancos de inversión. 
Preocupa el encarecimiento del costo en dólares. ¿Qué iniciativas incluye?

Road show de Llaryora en 
procura de fondeo para obras
por más de U$S2 mil millones

Alfredo Flury
aflury@comercioyjusticia.info
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Equipo internacional de astróno-
mos, usando el telescopio espacial 
James Webb, ha detectado vapor de 
agua en la atmósfera del exopla-
neta denominado *K2-18b*, que 
orbita una estrella enana roja a 124 
años luz de la Tierra. El hallazgo 
sugiere que tendría condiciones 
para albergar agua líquida, clave 
para la vida tal como la conocemos.
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Miles de personas vivieron una doble jornada con variados 
escenarios y estilos. Anoche, Skay interrumpió su show y Los 
Piojos volvieron a Córdoba después de 15 años. Hubo defensa a 
los artistas cuestionados por el presidente Milei /  PÁGINAS 8 Y 9

REPERCUTIÓ EN CÓRDOBA

Rechazo de Vigo, 
Agost Carreño, De 
la Sota, Chamorro y 
Rossi, entre otros

Milei ordenó que la Oficina 
Anticorrupción investigue el 
escándalo con la cripto $Libra
nEl propio mandatario promocionó la moneda en sus 
redes sociales nPero resultó una estafa que afectó a 
miles de inversores en todo el mundo nYa se presenta-
ron 112 denuncias penales en su contra nLa oposición 
debate si impulsar un juicio político o una comisión 
investigadora nDenuncian pedido de coimas.
PÁGINA 3Como si nada, Karina encabezó una jornada de campaña con Caputo.

Cosquín Rock: 25 años de música en las sierrasDEUDA EXTERNA

Cumbre de Sturzenegger 
con Georgieva en la previa 
de la gira del Presidente
nEl ministro de Desregulación se reunió con la titu-
lar del FMI en Arabia Saudita nEl jefe de Estado 
argentino viajará el jueves a los EE.UU. /  PÁGINA 4

CORTE TOTAL EN COLÓN 
Y SAGRADA FAMILIA

PÁGINA 5 / CÓRDOBA

Por una obra de desagüe, rige 
desde hoy y por 10 días un desvío 
de tránsito y del transporte.

EMBISTIÓ A UN CABALLO 
Y FALLECIÓ APLASTADA

PÁGINA 15 / GENERAL

Cinco personas perdieron la vida 
en Córdoba este fin de semana,  
en distintos siniestros viales.

OPERATIVO MUNICIPAL

ENTREVISTA
TORNEO APERTURA

Continúa el 
control de foco 
del dengue 
en los barrios

Juan C. Olave: 
“Zielinski marcó 
el corazón de 
los piratas”

Talleres rescató 
un empate y 
sigue en deuda 
con su gente

A la par, se realizan 
acciones preventivas 
y de promoción de la 
salud /  PÁGINA 6

El referente del primer 
proceso del “Ruso” habló 
de su regreso  / PÁGINA 12

El albiazul igualó 1 a 1 
con Atlético Tucumán en 
un partido discreto / PÁG. 11

PÁGINA 5

Ortegoza, celebrando su gol.

APUNTES DE CLASE

Para febrero
DAVID VOLOJ   / PÁGINA 16
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Se pronunciaron en contra Agost Carreño, Vigo, De la Sota, Chamorro y Rossi

Desde Córdoba criticaron a Milei 
por el caso de la criptomoneda

Diversos referentes políticos 
de nuestra provincia salieron a 
cuestionar en las últimas horas los 
alcances del escándalo provocado 
por la promoción que el presiden-
te Javier Milei realizó de la mone-
da digital $Libra. Por caso, la se-
nadora nacional por el peronismo 
d e  C ó r d o b a , 
Alejandra Vigo, 
aseguró que el 
mencionado ca-
so “reviste grave-
dad institucio-
nal”. “No es un 
asunto que deba 
resolverse en el 
ámbito político, sino en los tribu-
nales dado que -según la infor-
mación- fueron perjudicadas mi-
les de personas”, consideró. 
Asimismo, la esposa del ex gober-
nador Juan Schiaretti afirmó: 
“Corresponde que la Justicia in-
vestigue si -el hecho que involu-
cra al Presidente- constituye un 
delito penal”. “La justicia debe 
actuar de inmediato”, insistió 
Vigo. En tanto, la diputada nacio-
nal del bloque Córdoba Federal, 
Natalia de la Sota, advirtió que 
“tenemos al único presidente del 
mundo que se ocupa de promo-
cionar, personalmente, una esta-
fa desde sus redes sociales”. 
“Todo tiene un límite. Esto no se 
arregla borrando un tweet”, re-
marcó. Por su parte, el diputado 
Oscar Agost Carreño (PRO) reve-
ló que, junto a Miguel Pichetto y 
o t ros  miembros  de l  b loque 

Encuentro Federal, presentaron 
un “profundo pedido de informes 
por los acontecimientos sucedidos 
con el presidente Milei y la promo-
ción de la cripto $Libra. Ojalá pron-
to tengamos respuestas. No se trata 
solo de la credibilidad de una per-
sona, sino de la credibilidad de un 

país; el nuestro 
frente al mun-
do”. A continua-
ción, el titular 
de la bancada 
de la UCR en la 
Cámara  ba ja , 
R o d r i g o  d e 
Loredo, exigió 

“la inmediata determinación de 
los hechos y que se avance en la 
investigación para identificar a 
los responsables”. A su turno, el 
legislador provincial por el socia-
l i smo -del  b loque Hacemos 
Unidos por Córdoba- Matías 
Chamorro informó que presentó 
en la Unicameral un proyecto de 
resolución para manifestar su 
“preocupación por los actos de 
Milei en la promoción de una 
criptomoneda “$Libra”. “Espero 
que todas las fuerzas que toma-
ron la agenda de ética pública 
con Ficha Limpia acompañen la 
iniciativa. No puede haber doble 
vara cuando los hechos son por 
parte del gobierno nacional”, se-
ñaló el también presidente del 
Partido Socialista en Córdoba. 
Por último, el también parlamen-
tario provincial por el radicalis-
mo, Dante Rossi, pidió que la 

Legislatura de la Provincia ins-
truya a los senadores nacionales 
por Córdoba y exhorte a los dipu-
tados nacionales para que impul-
sen la  const i tuc ión de  una 
Comisión Investigadora en el 
Congreso a los efectos de investigar 
al presidente Milei, “por difundir y 
promover a través de un tuit que 
después borró, las inversiones en 
token cripto $Libra, lo que podría 
haber violado la ley de ética públi-
ca y quedar tipificado como delito”. 
“El Congreso tiene la obligación de 
controlar estas cuestiones. Pedirle 
explicaciones al Presidente no 
tiene sentido. Promovió una es-
tafa y su reacción fue nuevos 
insultos a los políticos. Hay que 
investigarlo”, evaluó Rossi. 

Férrea defensa 
desde el oficialismo 

El titular del bloque de La 
Libertad Avanza en Diputados, el 
cordobés Gabriel Bornoroni, fue 
una de las pocas voces locales que 
defendió públicamente al manda-
tario nacional. “El gobierno del 
presidente Milei es el más transpa-
rente y honesto de la historia. Los 
mismos de siempre van a intentar 
especular políticamente con este y 
con mil temas más. Pero nosotros 
tenemos que seguir firmes en el 
camino de la libertad”, expresó. 
Hasta anoche, al cierre de esta edi-
ción, Luis Juez, senador nacional 
y aliado del presidente de la 
Nación, no se había manifestado 
en relación a este caso.  

Bornoroni, diputado
oficialista, no dudó en 

afirmar que “el gobierno 
del presidente Milei 
es el más honesto 

de la historia”

Vigo se abstendrá en la 
votación de Lijo para la Corte

pliego del juez federal Ariel Lijo 
como postulante a integrar la Corte 
Suprema de Justicia de la Nación, 
la senadora nacional Alejandra Vigo 
(PJ-Córdoba) confirmó el viernes 
pasado que se abstendrá en la vota-
ción del candidato que impulsa el 
presidente Javier Milei. Hasta el 
momento, Vigo había dejado en cla-
ro estar a favor de que una mujer 
ocupe una de las dos vacantes que 
existen en la Corte Suprema, pero 
no había confirmado cómo iba a 
votar. Ante una consulta periodísti-
ca, la senadora peronista no dejó 
dudas sobre su postura sobre la can-
didatura de Lijo. “En esta oportu-
nidad, no voy a reparar en la ido-
neidad de los candidatos propuestos 
para la Corte Suprema de Justicia, 
porque considero que no hay nin-
guna razón para que se excluya a 
las mujeres en la conformación. Ya 
hice pública mi posición a través de 
la presentación, el año pasado, del 
proyecto de equidad en la confor-
mación de la Corte. Por eso me voy 
a abstener”, aseguró Vigo, en refe-
rencia la votación de la semana que 
viene de Lijo, y también sobre el 
otro postulante de Milei: Manuel 
García-Mansilla. La senadora del PJ 

La senadora Alejandra Vigo.

cordobés también confirmó en 
declaraciones al diario La Voz del 
Interior que no va a respaldar el 
nombramiento de jueces al máxi-
mo tribunal “por decreto”. Esta 
postura de rechazar las designa-
ciones por decreto apuntaría a 
García-Mansilla, el otro candida-
to al máximo tribunal que impul-
sa el Presidente de la Nación, 
que aún no tiene dictamen de 
comisión para que su pliego se 
trate en el recinto.

Restan detalles 
para el traspaso de 
Fadea a Provincia

Si se concretan algunos pen-
dientes y se avanza en lo adminis-
trativo el traspaso de la Fábrica 
Argentina de Aviones Brigadier 
San Martín (FAdeA) será una rea-
lidad. Fuentes que siguen de cer-
ca las negociaciones entre la 
Nación, la empresa y la Provincia 
creen que, si se definen esos de-
talles que hacen al funcionamien-
to de la compañía y a los tiempos 
propios de un proceso así, el tras-
paso se concretará, anticipó el 
diario Perfil Córdoba. Fadea está 
en la lista de empresas del Estado 
que la administración de Milei quie-
re privatizar. Por tratarse de una 
compañía que es un proveedor clave 
del Ministerio de Defensa y la Fuerza 
Aérea algunos funcionarios no ven 
con buenos ojos el traspaso de un 
“activo estratégico”. No obstante, 
en Nación quieren avanzar con el 
proceso y en Provincia quieren 
recibirla. Cabe recordar que el 
jueves último se comunicó la de-
cisión del cordobés Fernando 
Sibilla de dejar la presidencia de 
Fadea, en disidencia con el rum-
bo que desde el Estado nacional 
se le daba a la empresa. 

Sagrada Familia 
y Colón: corte 
total de tránsito

Con el inicio de nuevos traba-
jos en la obra de desagüe de ave-
n i d a  S a g r a d a  Fa m i l i a ,  l a 
Municipalidad de Córdoba realiza-
rá este lunes desde las 6 de la ma-
ñana un corte total de tránsito. 
Ocurrirá en el cruce de Sagrada 
Familia y Colón, prolongándose 
por alrededor de 10 días. Los des-
víos del tránsito particular en di-
rección este – oeste serán por 
Colón, Santa Rosa, Juan de 
Morales y retomarán por Colón, 
mientras que en sentido contrario, 
quienes vengan por esa avenida 
desviarán por Juan de Morales 
hasta Deán Funes, seguirán por 
Juan Mateo Olmos y volverán a la 
avenida Colón. Además, cuatro 
líneas de transporte modificarán 
su recorrido al pasar por la zona, 
anulando temporalmente algunas 
paradas y fijando otras provisorias. 
Línea 70 y 75: Ida: Av. Colón – 
Pedro de Oñate – Santa Rosa – 
Juan de Morales – Av. Colón – su 
ruta. Regreso: Av. Colón – Juan de 
Morales – Deán Funes – J. Mateo 
Olmos – Av. Colón – su ruta. 
Paradas suspendidas: avenida 
Colón 4330 (ida) y 4487 (regreso).

Piden un piso salarial atado a la canasta básica
En una nota dirigida al gobernador Martín 

Llaryora, la Asociación de Trabajadores del Estado 
(ATE) de Córdoba solicitó que el gobierno provincial 
convoque a dicha organización “a la apertura de la 
discusión salarial del primer período 2025”. Con la 
firma del secretario general, Federico Giuliani, y del 
secretario gremial, Jorge Chalup, la misiva reclama 
que la recomposición para este año tenga como piso 
salarial, para la Administración Pública y del sector 
salud, los valores de la canasta básica publicada por 
el Indec. Además, ATE planteó que la revisión sala-
rial sea de carácter bimestral, al tiempo que exigió 

un adicional “para recuperar el poder adquisitivo 
perdido por inflación”, así como el pago de “contin-
gencias y guardias en la semana no calendaria, mal 
pagas en días feriados” para el sector salud. En esa 
línea, el sindicato también solicitó la devolución del 
82% móvil para los jubilados beneficiarios de la Caja; 
el fin de la persecución por motivos gremiales; y de 
la penalización de la protesta social. “Ante la pérdida 
de poder adquisitivo de las y los trabajadores provin-
ciales, ATE vuelve a pedir que se abran las negocia-
ciones paritarias y la participación en la misma de 
nuestro gremio”, explicó Chalup.

Ocho pymes cordobesas podrán visitar la mega feria de Dubái.

Feria de alimentos
Este lunes abre sus puertas 

Gulfood Dubai 2025, una mega ex-
posición considerada como la mejor 
plataforma de negocios para la indus-
tria de alimentos y bebidas de Medio 
Oriente y África. En esta edición, 
nuevamente hay presencia empresa-
ria e institucional de la provincia, 
coord inada  por  l a  Agenc ia 
ProCórdoba. La delegación estará 
conformada por 21 pymes de los sec-
tores agropecuario, retail e insumos 
alimenticios de 14 localidades de la 
provincia. En esta oportunidad, par-
ticiparán empresas de nuestra ciudad, 
y de General Deheza, Villa María, 
General Cabrera, Jesús María, Rio 
Cuarto, Colonia Tirolesa, El Tío, 
Marcos Juárez, Freyre, Carnerillo, 
Adelia María, Ticino y Las Varillas.
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Las elecciones anticipadas del próximo domingo 23 
en Alemania se celebran en un contexto de grave 

crisis política y económica, tras la ruptura de la coali-
ción semáforo entre socialdemócratas (SPD), verdes 
y liberales (FDP). Según las encuestas, los cristiano-
demócratas (CDU) liderados por Friedrich Merz, serán 
los claros ganadores, pero la ultraderechista Alternativa 
para Alemania (AfD), encabezada por Alice Weidel, 
experimentará un fuerte ascenso, convirtiéndose en 
la segunda fuerza más votada. El SPD del canciller 
Olaf Scholz quedaría en tercer lugar, seguido de los 
Verdes de Robert Habeck. Los liberales, liderados por 
Christian Lindner, podrían quedar fuera del parlamen-
to federal por segunda vez en su historia, al no superar 
el umbral del 5%. Por otro lado, la izquierdista Alianza 
Sahra Wagenknecht (BAW), fundada en enero de 
2024, podría entrar en el parlamento tras sus buenos 
resultados en las elecciones de septiembre.

La CDU no obtendrá mayoría suficiente para go-
bernar en solitario, por lo que será necesaria una 
nueva coalición. Aunque se ha acordado aplicar un 
cordón sanitario a la extrema derecha, las opciones 
incluyen una gran coalición (CDU-SPD), una alian-
za verdinegra (CDU-Verdes) o incluso una coalición 
tripartita con SPD y Verdes. Quien gobierne deberá 
enfrentarse a una compleja crisis económica y polí-
tica que amenaza la estabilidad del país.

La difíciL travesía de La coaLición semáforo

La ruptura de la coalición semáforo ha profundizado 
la crisis en Alemania. Esta alianza, formada tras 16 
años de liderazgo de Angela Merkel, se presentó como 
una “coalición progresista”, pero sus líderes —Scholz, 
Habeck y Lindner— estuvieron constantemente en-
frentados. La invasión rusa de Ucrania en 2022 agra-
vó las tensiones, ya que Alemania tuvo que hacer 
frente a gastos imprevistos en energía y defensa, lo 
que derivó en una crisis energética.

El fracaso de la coalición se debió principalmente 
a discrepancias financieras. En noviembre de 2023, 
el Tribunal Constitucional declaró inconstitucional 
el uso de 60.000 millones de euros de fondos COVID 
para financiar políticas climáticas y energéticas. Este 
fondo era clave para superar las diferencias entre los 
liberales, que priorizaban el saneamiento presupues-
tario, y los socialdemócratas y verdes, que exigían más 
inversión en políticas sociales y climáticas. Las nego-
ciaciones presupuestarias para 2025 fracasaron, de-
jando un hueco de 12.000 millones de euros.

Además, las elecciones regionales de septiembre 
de 2024 en Turingia, Sajonia y Brandeburgo mostra-

ron un fuerte rechazo a los partidos gobernantes a 
nivel federal, especialmente al FDP, que fue prácti-
camente eliminado en los tres estados. Esto dificultó 
aún más la cohesión de la coalición.

eL finaL de La coaLición semáforo

La pérdida de confianza entre los socios de la coali-
ción fue evidente. Scholz acusó a Lindner de priori-
zar su partido sobre el interés nacional, mientras que 
Lindner criticó la falta de liderazgo del canciller. El 
16 de diciembre de 2024, Scholz perdió una cuestión 
de confianza en el Bundestag, lo que llevó a la con-
vocatoria de elecciones anticipadas.

Friedrich Merz, líder de la CDU, criticó duramen-
te a Scholz por dejar al país en una crisis económica 
sin precedentes. Alice Weidel, de la AfD, también 
aprovechó para atacar al gobierno, señalando el de-
clive industrial y el aumento de los costes energéticos 
como consecuencias de las políticas fallidas.

La crítica situación económica

Alemania enfrenta una profunda crisis estructural. 
Su economía, considerada la más fuerte de la Unión 
Europea, lleva años estancada. Sectores clave como 
la industria automotriz y química están en declive, y 
el país ha perdido competitividad frente a otros mer-
cados globales. La dependencia del gas ruso, ahora 
interrumpida por las sanciones, ha agravado la crisis 
energética.

Además, Alemania enfrenta desafíos como la falta 
de inversión en infraestructuras, el retraso en la di-
gitalización y la escasez de mano de obra cualificada. 
El freno a la deuda limita la capacidad del Estado 
para impulsar el crecimiento, lo que ha generado un 
debate sobre la necesidad de reformar esta política.

eL reto de La extrema derecha

La AfD ha ganado terreno en un contexto de descon-
tento social y económico. Aunque todos los partidos 
mayoritarios han descartado una coalición con la 
extrema derecha, su ascenso refleja un malestar cre-
ciente entre la población. En las elecciones regiona-
les de 2024, la AfD fue el partido más votado en 
Turingia y el segundo en Sajonia y Brandeburgo.

La campaña electoral se centrará en temas como 
la política migratoria, la reforma del freno a la deuda 
y la reactivación económica. Sin embargo, la AfD po-
dría aprovechar incidentes como el atentado de 
Magdeburgo en diciembre de 2024 para impulsar su 
agenda contra la inmigración y el islamismo.
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El municipio avanza con el ordenamiento ambiental

Dengue: operativos 
de prevención y 
control en barrios 

La Municipalidad de Córdoba 
informó que continúa trabajando de 
manera comprometida en el orde-
namiento ambiental contra el den-
gue con el objetivo de disminuir la 
presencia de mosquitos y el impac-
to de esta enfermedad, especial-
mente durante los meses más calu-
rosos. Actúa de forma 
art iculada con e l 
Departamento de 
Z o o n o s i s  d e l 
Ministerio de Salud 
provincial, quienes 
determinan la exis-
tencia de casos confir-
mados o probables, 
realizando el bloqueo 
y control de foco primario en el sec-
tor. Posteriormente, se activan des-
de la Mesa Municipal de Dengue 
los distintos operativos de control 
de foco en esas zonas, articulando 
acciones con la Dirección de 
Epidemiología de la Secretaría de 
Salud, el  Tribunal de Faltas 
Municipal y los Centros Operativos 
de los CPC. Cada una de estas in-
tervenciones se centran en contro-
lar la presencia del mosquito, elimi-
nando todos aquellos recipientes 
que acumulen agua y que puedan 
convertirse en posibles criaderos 
del Aedes Aegypti, transmisor de 
enfermedades como el dengue, zika 
y chikungunya. A la par, se realizan 
acciones preventivas y de promo-

ción de la salud, como la consejería 
sobre prevención en el hogar, entre-
ga de folletería informativa y la bús-
queda activa de personas sintomá-
ticas para derivarlas al centro de 
salud más cercano. Las tareas son 
desarrolladas por equipos técnicos 
y de promoción, debidamente iden-

tificados con chalecos 
oficiales. Dentro del 
operativo de preven-
ción y control de foco 
se realiza también el 
retiro de materiales de 
gran tamaño que es-
tén deteriorados o en 
desuso y que al estar 
ubicados en patios y/o 

jardines pueden convertirse en cria-
deros del mosquito. Para recolectar 
ese material, un camión del Centro 
Operativo recorre el barrio a partir 
de las 10 de la mañana. 

A su turno, el Ministerio de 
Ambiente y Economía Circular de 
la Provincia destacó que avanza con 
e l  P l a n  d e  O rd e n a m i e n t o 
Ambiental, una experiencia pione-
ra que comprende la recolección 
masiva de neumáticos en desuso, 
con el objetivo del contribuir a la 
erradicación del dengue y otras en-
fermedades. La iniciativa forma 
parte de una estrategia más amplia 
que impulsa el Gobierno de la 
Provincia para eliminar potenciales 
criaderos de mosquitos.

Ambiente de la 
Provincia retiró 

más de 1.000 
toneladas de 
neumáticos 
en desuso

Friedrich Merz. Alice Weidel. Olaf Scholz.
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El gremio local arremetió contra la conducción provincial y la gestión de Llaryora

UEPC Capital denunció que el 
71% de los docentes son pobres

La delegación Capital de la 
Unión de Educadores  de  la 
Provincia de Córdoba (UEPC) ex-
presó su preocupación por las con-
diciones laborales y económicas de 
los docentes cordobeses. A través de 
un documento, señalaron que “no 
están dadas las condiciones para 
empezar las clases” y responsabili-
zaron a la con-
ducción provin-
cial del gremio y a 
la administración 
del gobernador 
Martín Llaryora 
por la pérdida del 
poder adquisitivo 
de los salarios de los educadores.

Al respecto, indicaron que, se-
gún el Observatorio de UEPC 
Capital, “el 71% de los docentes no 
llega a ingresos familiares que su-
peran los $ 1.500.000” y, en el caso 
del ingreso individual, esta cifra 
asciende al 95%”. Además, el docu-
mento señala que “en el 88% de los 

casos encuestados, el salario docen-
te es el sostén exclusivo o principal 
del hogar. Esto ocurre en un país 
donde ‘la canasta alimentaria míni-
ma, que incorpora bienes y servicios 
básicos’, establecida por los traba-
jadores de ATE Indec, se ubicó en 
enero en $ 1.483.029. Quiere decir 
que sólo el 29% de la docencia pue-

de sobrevivir con 
su salario”.

En otro párra-
fo, la delegación 
Capital del gre-
mio cargo contra 
la administra-
ción de Llaryora, 

a la cual acusó de “financiarse” 
“con la descapitalización de nues-
tro salario y la destrucción de 
nuestras jubilaciones, que rozan 
niveles de indigencia”.

Otro eje central del reclamo es 
la implementación de reformas 
educativas que, según UEPC 
Capital, se realizaron sin consenso 

con el sector. En el documento, que 
se leerá hoy en la jornada de forma-
ción situada se menciona que la 
resolución 452 y la circular número 
uno, impulsadas por el gobierno 
provincial implican “un ataque en 
todos los aspectos de la educación” 
y denuncian que su aplicación se 
está llevando a cabo “bajo el abso-
luto desconocimiento de la docen-
cia y directivos y con el calendario 
educativo en mar”. En este contex-
to, desde la UEPC Capital advierten 
que la política educativa actual está 
alineada con una reforma de corte 
“antieducativo”, que incluiría “la 
eliminación de decenas de espacios 
curriculares y sobre todo aquellos 
l i g a d o s  a  l a s  “A r t e s  y  l a s 
Humanidades”. Ante este panora-
ma, el gremio docente llamó a la 
organización y al debate en las es-
cuelas para definir los pasos a se-
guir y propuso “que ninguna maes-
tra” cobre menos “que la canasta 
básica, hoy en $1.070.391”.

La delegación 
de esta ciudad advirtió 

sobre la implementación 
de reformas sin 

consenso con el sector

Los colegios privados aumentan hasta un 12%
Javier Basanta Chao, titular de la Cámara de 

Instituciones Educativas Privadas, confirmó un au-
mento de entre 7,5% y 12% en la cuota de los cole-
gios privados de Córdoba que no reciben aportes. 
“Tenemos algunos números que corresponden a las 
instituciones que no tienen aporte, pero entendemos 
que todas van a ir en un mismo rumbo”, explicó en 
declaraciones radiales. En esa línea, Basanta Chao 
consideró que lo que disponga la paritaria docente 
dará un parámetro acerca de cómo se irá modifican-
do la cuota en diferentes establecimientos. “Las 
instituciones que tienen aporte presentarán una 
declaración jurada y derivada de esa se establecerá 
el monto de la cuota, y aquellas que no reciben apor-
te ya han establecido el incremento respecto a las 
cuotas del año pasado que van muy en línea a lo que 

es  e l  incremento  de l  Índ ice  de  P rec ios  a l 
Consumidor”, indicó. Paralelamente, detalló: 
“Tenemos que hablar del acumulado del cierre del 
año pasado entre un 7,5% y un 12%”. Sobre cómo 
seguirá dichos aumentos este año, Basanta Chao 
estimó que la cuota se mantendrá “bastante estable” 
durante el año si la paritaria no supera demasiado 
el Índice de Precios al Consumidor (IPC). Además, 
el titular de la Cámara de Instituciones Educativas 
Privadas precisó que la actualización sería entre los 
60 y 90 días. Al ser consultado sobre cómo venía la 
matriculación en 2025, respondió: “En la mayoría 
de las instituciones la matrícula del turno mañana 
está cubierta, no quedan demasiadas plazas. Estamos 
en promedio más o menos en un crecimiento cerca-
no al 5% respecto a la matrícula del año pasado”.

Ahora, las mesas de ayuda de HOL atenderán de lunes a viernes, de 8 a 14.

Cambio de horario
La Municipalidad de Córdoba 

informó que a partir de hoy el ho-
rario de atención de las mesas de 
ayuda para las Habilitaciones 
Online (HOL) será de 8 a 14. Para 
quienes deseen acercarse a los 
puntos de atención presenciales, 
pueden dirigirse a los siguientes 
lugares en dicho horario: Ente 
Municipal de Fiscalización y 
Control, Avenida Colón 3551; 
Palacio Municipal 6 de Julio, 
Marcelo T. de Alvear 120; CPC 
M o n s e ñ o r  Pa b l o  C a b re r a , 
Monseñor Pablo Cabrera 4800; 
entre otros. Para mayor agilidad y 
comodidad, los interesados tam-
bién podrán realizar consultas a 
través del WhatsApp 3516100534.

El transporte escolar arranca 
con subas de hasta un 40%

En menos de dos semanas comenzarán las clases en la ciudad de 
Córdoba y ya se definió el aumento para el transporte escolar: será del 
40% respecto de cómo finalizó el año pasado. A su vez, habrá actuali-
zaciones trimestrales atadas a la inflación, siempre y cuando no se 
registren incrementos extraordinarios. El sector del transporte escolar 
confirmó que sus tarifas para este año elevarán los valores de los reco-
rridos interbarriales a $ 110.000 y los trayectos desde un barrio al 
centro a $ 140.000. Este ajuste, que se suma a los aumentos registrados 
en 2024, generó preocupación entre las familias, aunque desde la coo-
perativa de transportes se espera que la demanda se mantenga estable. 
Asimismo, las familias que tengan más de un niño utilizando el trans-
porte deberán hablar con cada transportista para acordar un “precio 
especial”. Por su parte, el sector anticipó que los ajustes tarifarios se 
revisarán cada tres meses, aunque no se descartan modificaciones 
adicionales en caso de subas en el precio del combustible o cambios 
en la situación económica. “Estamos atentos a cómo evoluciona la 
economía. Si hay aumentos de combustible antes de los tres meses, 
seguramente habrá que hacer ajustes”, argumentaron. Sin embargo, 
el impacto económico en los hogares y en los propios transportistas 
no pasa desapercibido, ya que el aumento se da en un contexto de 
incrementos generalizados en los costos operativos y presiones impo-
sitivas, como por ejemplo el costo de los seguros de los vehículos y el 
incremento de las patentes, que alcanzó el 350%. 

Un trayecto interbarrial costará $ 110.000 y de un barrio al centro $ 140.000.

La Provincia avanza con 95 obras en escuelas
La Provincia de Córdoba, a través del programa “Habitar la Escuela”, 
lleva adelante la ejecución de 95 obras en establecimientos educativos 
del interior provincial. Estas intervenciones incluyen ampliaciones, 
mejoras en infraestructura y reparaciones en instituciones de distin-
tos niveles educativos, con una inversión total de $ 5.232.980.593,41. 
Además, se desarrollan ampliaciones de aulas, instalaciones de gas y 
construcción de nuevos sanitarios. Cabe destacar que un punto central 
del programa es la intervención en 11 jardines de infantes, donde están 
construyendo salas de 3 años en distintas localidades de Córdoba.
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LOTO: Vacante SORTEO 3753 

0, 4, 14, 23, 36, 37
1.151.680.758 pesos

7, 23, 27, 29, 42, 43
152.990.133 pesos
10, 15, 32, 33, 41, 42

5.767.380 pesos

Sorteo TRADICIONAL:
Con 6 aciertos: VACANTE
SORTEO DESQUITE
Con 6 aciertos: VACANTE
SALE O SALE
Con 5 aciertos: 4 GANADORES

Quini: Vacante

SORTEO TRADICIONAL:
Con 6 aciertos: VACANTE
LA SEGUNDA DEL QUINI:
Con 6 aciertos: VACANTE
SORTEO REVANCHA
Con 6 aciertos: VACANTE
SIEMPRE SALE
Con 5 aciertos: 82 GANADORES

16, 17, 26, 28, 36, 37
1.193.586.468 pesos

1, 2, 15, 27, 28, 45
1.884.070.269 pesos

2, 7, 10, 13, 42, 44
1.466.812.143 pesos

4, 10, 15, 20, 23, 33
2.383.966 pesos

SORTEO 3244

EL AZAR

Fuente: www.tujugada.com.ar

En uno de los episodios un caballo cayó sobre un automóvil y aplastó a una mujer

Cinco muertos en siniestros 
viales durante el fin de semana

Cinco personas murieron du-
rante este fin de semana en dife-
rentes siniestros viales en las rutas 
de nuestra provincia. Cuatro de las 
víctimas manejaban motocicleta.

En las primeras horas de la ma-
drugada de ayer, una mujer de 52 
años perdió la vida luego de prota-
gonizar un violento siniestro que 
involucró un caballo. Un hombre 
de 62 años que conducía una Ford 
Ecosport de color azul, embistió al 
equino, que se encontraba sobre 
ruta 9 norte, a la altura del km 748, 
en jurisdicción de Colonia Caroya. 
A raíz del fuerte impacto, el animal 
terminó cayendo sobre el habitácu-
lo del vehículo, provocando graves 
daños en la estructura y lesiones a 
sus dos ocupantes. 

En el asiento del acompañante 
viajaba una mujer de 52 años que fue 
trasladada al Hospital Regional 
Vicente Agüero por el propio conduc-
tor, que no detuvo la marcha en el 
lugar. Allí, los profesionales le brinda-
ron la asistencia necesaria, pero la-
mentablemente, minutos después, se 

constató el deceso de la paciente.
Por otra parte, en ruta provincial 1 

kilómetro 20, en Colonia Vignaud de 
la departamental Ansenuza, un servi-
cio de emergencias constató el deceso 
de un hombre de 55 años, quien cir-
culaba a bordo de una motocicleta 

Un equino fue embestido por una Ford Ecosport sobre la ruta 9 norte.

marca Yamaha TTR Open. Previo a 
ello, se produjo la colisión entre ese 
rodado y un automóvil marca Volvo 
S60, conducido por un hombre de 33 
años. Se investigan el suceso.

En tanto, el domingo, la Policía 
Informó que, un día antes, murió 
un joven de 25 años que se encon-
traba internado con lesiones graves 
desde el 9 de este mes, tras prota-
gonizar un accidente vial a bordo 
de su motocicleta. El hombre per-
manecía internado en la Clínica de 
Especialidades de Villa María del 
departamento San Martín.

También el sábado a la noche, en 
calles Painé esquina Ancalan de ba-
rrio Parque República de nuestra 
ciudad, un servicio de emergencias 
constató el deceso de un hombre de 
35 años que circulaba a bordo de una 
motocicleta marca Okinoy 110 cen-
tímetros cúbicos. Allí, por causas que 
se tratan de establecer, se produjo la 
colisión entre un automóvil marca 
Renault Captiva conducido por un 
hombre de 54 años y el rodado antes 
mencionado. Se investiga el hecho.

Finalmente, en horas de la ma-
drugada del sábado, fue trasladado 
hasta el Hospital de Urgencias un 
joven de 23 años que, momentos 
antes, chocó en su motocicleta 
marca KTM Duke 390 contra un 
automóvil Renault Megane condu-
cido por un hombre de 39 años. El 
hecho tuvo lugar en avenida 
O`Higgins esquina Javier Díaz. Al 
llegar al nosocomio, los galenos 
constataron el deceso de la víctima.

Kraisman evitó declarar, pero 
no negó los cargos en su contra

El ex concejal Guillermo 
Kraisman (61) se abstuvo de de-
clarar el viernes pasado por la ma-
ñana ante la Fiscalía Anticorrup-
ción, a cargo de Franco Mondino. 
Luego de esta instancia, el fiscal 
debe resolver cómo sigue la situa-
ción del dirigente peronista que 
está arrestado desde el 16 de ene-
ro pasado, imputado por “uso de 
documento nacional de identidad 
correspondiente a otra persona y 
defraudación calificada en perjui-
cio de la administración pública 
en concurso ideal en grado de ten-
tativa en calidad de coautor” luego 
de que, supuestamente, intentara 
retirar con una mujer $ 1.000.000 
de una cuenta en una sucursal 
bancaria de la Capital mediante el 
uso de un DNI de otra persona. 
Fuentes oficiales señalaron que el 

ex legislador estaba con Luciana 
Castro (46), una mujer allegada a 
él, y quien fue imputada como 
sospechosa del mismo delito: pre-
sunta tentativa de estafa. Castro 
hasta el momento de su arresto 
era empleada municipal y coordi-
naba un polideportivo social, pero 
fue echada. Javier Parfuma, abo-
gado de Kraisman, había adelan-
tado que tanto el ex edil como 
Castro se abstendrían de declarar 
para analizar la estrategia a seguir. 
El imputado se abstuvo de decla-
rar pero no negó los hechos atri-
buidos .  Cabe recordar  que 
Kraisman es un histórico puntero 
político del justicialismo de 
Córdoba Capital (seccional 12) y 
tuvo una larga trayectoria en la 
función pública al lado de figuras 
de peso de ese partido.

Psicólgo irá a juicio por estafa
El psicólogo Marcelo Eduardo Bazán, expresidente de la 

Fundación Dolto, enfrentará juicio por estafa agravada y circun-
vención de incapaces, según lo resolvió el juez de Control en lo 
Penal Económico, Gustavo Hidalgo. Según la Fiscalía de Instrucción 
Subrogante, Bazán aprovechó la “vulnerabilidad emocional” y el 
“consumo problemático de drogas y alcohol” de un paciente para 
manipularlo y apoderarse de su patrimonio, que incluía vehículos 
y propiedades. “La víctima quedó sometida a un vínculo asimétri-
co, obedeciendo sin cuestionamientos”, explicó Hidalgo, quien 
agregó que la situación “le permitió a Bazán controlar todos los 
aspectos de su vida personal, laboral y financiera”. Además de 
Bazán, serán juzgados Paola Flavia Re Aramburo y Pablo Inacio, 
quienes habrían colaborado en los delitos. Las pruebas apuntan a 
que estos involucrados facilitaban la transferencia de los bienes 
a Bazán y sus allegados. Según la investigación, Bazán “falsificó 
documentos” para facilitar las transferencias de bienes a su nom-
bre y el de sus colaboradores, lo que profundizó el perjuicio a la 
víctima. “La víctima era incapaz de comprender la magnitud de 
lo que ocurría, lo que permitió que Bazán actuara con total im-
punidad”, destacaron fuentes oficiales. Esta causa se suma a una 
condena de Bazán en abril de 2024 por delitos contra la integridad 
sexual de otros pacientes de la misma fundación.

Una yarará en barrio Universitario de Horizonte
El último sábado, personal de Patrulla Ambiental se constituyó en 
barrio Universitario de Horizonte, donde procedió a la captura de una 
serpiente yarará chica. El animal se encontraba en el patio de una 
vivienda ubicada en calle Pública J, al 4455. Posteriormente, con los 
recaudos necesarios, la serpiente venenosa fue trasladada a la base de 
la Patrulla Ambiental. Por otro lado, los efectivos también se hicieron 
presentes en Avenida Costanera Norte al 2030, en barrio Villa Cabrera, 
donde capturaron dos ejemplares de comadreja que se encontraban 
en la vía pública. Los animales fueron llevados a la base de dicha de-
pendencia hasta su liberación en su hábitat natural.

Perdió la vida 
aplastado por 
una camioneta

Dos accidentes dejaron dos 
víctimas fatales este sábado en 
Córdoba. Por un lado, en un taller 
mecánico de Villa Carlos Paz, un 
hombre de 70 años falleció tras 
ser aplastado por una camioneta. 
El suceso tuvo lugar en un esta-
b lec imiento  ubicado en la 
Avenida Bach, en la zona de Costa 
Azul. Según fuentes policiales, la 
víctima se encontraba reparando 
el vehículo cuando, por causas que 
aún se investigan, sufrió un golpe 
fatal. En tanto, otro hombre de 
83 años falleció después de caer 
del techo de su casa. El hecho, 
informado por fuentes policiales 
a las 20 del sábado, tuvo lugar en 
el domicilio de la víctima ubicado 
en la calle Aquiles Pedrolini al 
6700, en barrio Parque Don 
Bosco. Al ser notificadas las auto-
ridades, un servicio de emergen-
cias arribó al lugar pero pudo 
constatar la muerte del hombre.

Condenaron a un 
ex subcomisario 
por abuso sexual 

El ex subcomisario Gabriel 
Alejo Muñiz fue condenado por la 
Cámara Novena del Crimen a 
cuatro años y tres meses de pri-
sión por abuso sexual simple agra-
vado reiterado contra una excabo 
de la Policía de Córdoba. Según 
la denuncia presentada en 2010, 
Muñiz acosó a la víctima durante 
más de un año mientras ambos 
trabajaban en la misma departa-
mental. El tribunal, tras compro-
bar los hechos, ordenó su deten-
ción y resolvió que Muñiz reciba 
tratamiento interdisciplinario 
(psiquiátrico y psicológico) para 
abordar la violencia de género. 
Asimismo, será incorporado al 
Registro Provincial de Personas 
Condenadas por Delitos contra la 
Integridad Sexual. Cabe recordar 
que Muñiz, entre 2014 y 2015 fue 
subjefe de la Departamental 
Punilla y había solicitado su retiro 
voluntario de las fuerzas.

CORDOBESES DEPORTADOS DESDE CANCÚN
Una pareja de la provincia de Córdoba vivió una pesadilla en sus vacaciones a 
México al ser deportados desde el aeropuerto de Cancún. Francisco y Flavia, 
residentes de la capital cordobesa, llegaron a Cancún el 8 de febrero. Sin 
embargo, las autoridades de Migraciones los retuvieron y los interrogaron 
sin darles “explicaciones claras”. Tras este proceso, les comunicaron que no 
podrían ingresar a México. “Le dije que no estábamos haciendo nada ilegal y 
me dijeron que me callara la boca o llamaban a Interpol”, denunció el hombre. 
La pareja fue encerrada en una sala cerrada con llave, donde permanecieron 
varias horas sin recibir información. Finalmente, Francisco y Flavia fueron 
escoltados hasta un vuelo de regreso a la Argentina.

HALLARON UN MORTERO EN BARRIO LICEO
El Departamento de Explosivos de la Policía de Córdoba secuestró un 
mortero de la calle en barrio Liceo Segunda Sección, ubicado en la Ca-
pital, aunque no hubo personas lesionadas, según informaron fuentes 
oficiales. El artefacto fue localizado en Manzana 4, Lote B. Se trata de 
un mortero 120 mm con capacidad normal, sin espoleta y sin cartucho 
propulsor. En este marco, los expertos realizaron el levantamiento, 
remoción y traslado del artefacto al polvorín del Explosivos.
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